

*Bernardo  
Berger Fett*  
Diputado  
por Los Ríos



## Crisis en Cecosf Pablo Neruda

**N**os encontramos en un momento crítico para la región de Los Ríos y, en particular, para la ciudad de Valdivia. A casi un año de que se anunciara, en enero, la implementación de la Atención Primaria Universal (APS-U) en nuestra comuna, la realidad ha demostrado un contraste preocupante entre las promesas del Ejecutivo y lo que realmente sucede en terreno. Ayer nos enteramos del cierre temporal del CECOSF Pablo Neruda por razones de seguridad, lo que pone en tela de juicio la capacidad del Gobierno para cumplir con sus compromisos.

La reciente encuesta CEP dejó en claro cuáles son las preocupaciones más urgentes de los chilenos: delincuencia, narcotráfico y salud. Sin embargo, en nuestra región, las decisiones tardías y descoordinadas han llevado al cierre de centros de salud, afectando directamente a los vecinos que dependen de estos servicios. ¿Es esta la “universalización de la salud” que se prometió? En octubre, el CECOSF Pablo Neruda estuvo sin atenciones médicas durante varios días porque los médicos se negaron a asistir debido a la falta de medidas de seguridad adecuadas. Ahora, nuevamente, nos enfrentamos a su cierre temporal por problemas similares. ¿Cómo puede hablar el Gobierno de “cuidado oportuno y de calidad” cuando ni siquiera puede garantizar la seguridad de sus propios funcionarios de salud?

Es preocupante que, tras casi un año desde el anuncio de la APS-U, en lugar de avances, nos encontremos retrocediendo.

No basta con anuncios grandilocuentes; necesitamos soluciones concretas. Los habitantes de Valdivia merecen más que promesas vacías.

La crisis en el CECOSF Pablo Neruda refleja la falta de planificación y coordinación del Ejecutivo. Es urgente que se reevalúe la continuidad de las actuales autoridades de salud en la región, incluyendo a la SEREMI, la Directora del Servicio de Salud y la Directora del CESFAM Externo.

No podemos seguir tolerando decisiones que agravan la ya precaria situación de nuestra comunidad.